
Samtgemeinde Elm-Asse 

FB IV Gro/Kö 

 

Niederschrift 

über die  
 

öffentliche Sitzung des Betriebsausschusses für den 

Eigenbetrieb Abwasser Nr. Abw 1/002 
 

vom 08.12.2015 

 

 

Sitzungsort: Schöppenstedt, Rathaus, Bürgermeisterzimmer, 

1. OG 

  

Sitzungsdauer: 16:00 Uhr bis 16:15 Uhr 

 

 

Anwesend sind: 

 

SPD-Fraktion 

Dieter Fricke  

Kolja Mühe  

Joachim Rosenthal  

Klaus-Günter Warnecke  

CDU-Fraktion 

Karl-Heinz Müller  

Günter Schoene  

Gerhard Wiche Vertretung für Herrn Horst 

Rollwage 

Fraktion B'90/Die Grünen 

Bernhard Foitzik  

Verwaltung 

Regina Bollmeier  

Claus Grothe Zugleich als Protokollführer 

Lothar Kolmsee  

 

Vorsitz: Klaus-Günter Warnecke 

Es fehlen: 

 

 

 

Gäste:       

 

Besucher:        

 

Pressevertreter:        
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Ergebnis der Sitzung: 

 

Öffentlicher Teil 

 

Zu Punkt 1.: Eröffnung und Begrüßung 

 

Herr Warnecke eröffnet um 16.00 Uhr die Sitzung und begrüßt 

die Anwesenden. 

 

 

 

 

Zu Punkt 2.: Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

der Beschlussfähigkeit 

 

Er stellt fest, dass die Ladung ordnungsgemäß erfolgt ist. 

Herr Wiche vertritt Herrn Rollwage. Herr Pasteweski ist nicht 

anwesend. 

 

  

 

 

Zu Punkt 3.: Feststellung der Tagesordnung und der dazu 

vorliegenden Anträge 

 

Die Tagesordnung wird wie vorliegend festgestellt. 

 

 

 

 

Zu Punkt 4.: Genehmigung der Niederschrift über die 

1.Sitzung am 10.03.2015 

 

Die Niederschrift über die 1. Sitzung am 10.03.2015 wird ein-

stimmig genehmigt. 

 

Herr Fricke weist darauf hin, dass die Prüfungsberichte den 

Ausschussmitgliedern noch zur Verfügung gestellt werden sol-

len. Dies ist in der letzten Ausschusssitzung zugesagt worden.   

 

 

 

 

Zu Punkt 5.: Einwohnerfragestunde 

 

Wortmeldungen ergeben sich nicht. 
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Zu Punkt 6.: Beratung und Beschlussfassung über die Erneue-

rung der Gitterrostabdeckung des Pumpenschach-

tes der Pumpstation Kissenbrück und Einbau ei-

nes Arbeitsbodens 

 

RDS-Nr. SG 1/049 

 

Herr Warnecke berichtet, dass die Angelegenheit in der SPD-

Fraktion besprochen worden ist. Er hat sich die Anlage auch 

vor Ort angesehen. Der Mangel ist ihm schon aus seiner ersten 

Zeit als Vorsitzender des Betriebsausschusses bekannt. 

 

Herr Grothe berichtet, dass die Abdeckung wohl in Eigenleis-

tung hergestellt worden ist. Technische Berechnungen zur Be-

lastung der Roste liegen dementsprechend nicht vor. 

 

Herr Fricke erkundigt sich nach dem Bauwert der Anlage. 

  

Herr Grothe berichtet, dass der Schacht noch aus den sechziger 

Jahren stammen müsste. 

 

Beschluss:  

Der Betriebsausschuss beschließt einstimmig:  

 

„Die Abdeckung der Pumpstation Kissenbrück wird mit einer neu-

en Abdeckung versehen. Gleichzeitig wird ein Arbeitsboden für 

notwendige Wartungs- und Reparaturarbeiten eingebaut. Der Auf-

trag wird freihändig an die Fa. Vetterkind in Wolfenbüttel 

vergeben. Die Auftragssumme beträgt ca. 23.000 €.“ 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 

 

 

 

Zu Punkt 7.: Beratung und Beschlussempfehlung über die 

Schmutzwassergebührenkalkulation für den Be-

reich des Eigenbetriebes Abwasserbeseitigung 

Asse für das Jahr 2016 

 

RDS-Nr. SG 1/050 

 

Herr Warnecke berichtet, dass im Eigenbetrieb 5 Mitarbeiter 

beschäftigt sind. Herr Grothe mit 70 %, Herr Gesche mit 100 %, 

Herr Michehl mit 100 %, Herr Kelterer ebenfalls mit 100 % und 

Frau Germer mit 50 %. 

 

Herr Grothe erläutert kurz die Kalkulation. Die Gebühr kann 

problemlos bei 4,70 € gehalten werden. Veränderungen ergeben 

sich durch den Ausbau der Anlage in Wittmar. Dies sind die 

weiteren betrieblichen Aufwendungen. Die Fremdleistungen wer-

den vermindert. Die Abschreibungen erhöhen sich. Die Zinsleis-
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tungen erhöhen sich ebenfalls. Der derzeitige Zinsaufwand be-

trägt rd. 130.000 € im Jahr. 

 

Herr Fricke spricht die Fremdleistungen an. 

 

Herr Grothe verweist auf die Erläuterungen. An die Kläranlage 

Wolfenbüttel werden rd. 95.000 € gezahlt, an die Abwasserbe-

seitigung Schöppenstedt GmbH rd. 54.000 € und an die Samtge-

meinde Oderwald rd. 110.000 €. 

 

Herr Warnecke berichtet, dass weitergehende Modellberechnungen 

durchgeführt worden sind. Nach Abschluss der großen Maßnahmen 

kann man sich dann in Ruhe über die Gebührenentwicklung und 

den Gebührenbedarf unterhalten. 

  

Beschlussempfehlung: 

 

Der Betriebsausschuss empfiehlt einstimmig: 

 

„Der Gebührenkalkulation für das Jahr 2016 für den Bereich des 

Eigenbetriebes Abwasserbeseitigung Asse wird zugestimmt. Die 

Gebühr für die Benutzung der Schmutzwasserbeseitigungsanlage 

wird bei 4,70 € pro Kubikmeter Frischwasserverbrauch belas-

sen.“      

 

 

 

 

Zu Punkt 8.: Mitteilungen der Betriebsleitung;  

a) kaufmännischer Bereich 

b) technischer Bereich 

 

a) 

Herr Grothe berichtet, dass im kommenden Jahr    ?   die Ab-

schlüsse überarbeitet und vorgelegt werden müssen. 

 

Die Abrechnung läuft derzeit. Die Rückläufe der Zählerkarten 

sind gut. Die Bescheide sollen am 12. Januar versandt werden, 

damit der 1. Abschlag zum 10.02. pünktlich veranlagt werden 

kann. 

 

b) 

Herr Grothe berichtet, dass die Kläranlage Wittmar in Betrieb 

gegangen ist. Der Störungsbetrieb lief normal. 

 

Herr Dieter Fricke spricht den Kostenrahmen für den Ausbau der 

Anlage an. 

 

Herr Grothe berichtet, dass der Kostenrahmen eingehalten wird. 
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Frau Bollmeier spricht die Durchführung der Maßnahme Kläranla-

ge Wittmar an. Sie bedankt sich bei den beteiligten Beschäf-

tigten für den Einsatz. 

 

 

  

 

Zu Punkt 9.: Anfragen 

 

Anfragen liegen nicht vor. 

 

Herr Warnecke schließt um 16.15 Uhr mit Dank für die rege Mit-

arbeit die Sitzung. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Der Vorsitzende Die Samtgemeinde-

bürgermeisterin 

Der Protokollführer   

   

   

(K.-G. Warnecke) (R. Bollmeier) (C. Grothe) 
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